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ВЕЛЕНИЕ ВРЕМЕНИ: 
СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ СТИЛЬ, 

ФОРМЫ, МЕТОДЫ РАБОТЫ 
КРУПНЫМ событием в общественно-политической жизни советского 

общества является отчетно-выборная кампания в профессиональных 
союзах — самой массовой общественной организации страны. Политбю
ро ЦК КПСС, определяя задачи профсоюзов на этапе совершенствования 
развитого социализма, подчеркивает, что выборная кампания должна 
служить неуклонному росту инициативы профсоюзов в выполнении своих 
многогранных функций, повышению ответственности профсоюзных 
комитетов и хозяйственных органов за выполнение планов производства, 
развитие социалистического соревнования, соблюдение коллективных 
договоров, создание надлежащих условий труда, быта и отдыха 
работников, максимально полное осуществление положений Закона 
о трудовых коллективах. 

Партийный комитет ЛПИ имени М. И. Калинина, выполняя требования 
.вышестоящих партийных органов, уделяет большое внимание работе 
^студенческой профсоюзной организации. Важнейшей задачей, на 

выполнение которой нацеливаются студенческие органы самоуправления, 
является развитие социалистического соревнования. Способствуя повы
шению эффективности учебного процесса, качества подготовки выпускае
мых специалистов, социалистическое соревнование приводит в действие 
такие важные факторы воспитаиия, как коммунистическая сознатель
ность, коллективизм, добросовестное отношение к труду, непримиримость 
к любым проявлениям индивидуализма, стяжательству, мещанской 
психологии и общественной пассивности. Там, где работа по развитию 
социалистического соревнования проводится в тесном единстве с ме
роприятиями комсомольских и партийных организаций, она дает 
неплохие результаты, ведет к повышеиию академической активности 
студентов. 

Об этом свидетельствуют итоги весенней сессии 1983/84 учебного года 
и, в частности, рост абсолютной успеваемости на пятых курсах ЭнМФ, 
ФМФ, ФЭУП, ФТК. Однако значительный отсев на младших курсах 
основных факультетов говорит о том, что еще далеко не все ^^ервы 
работы со студенческими общественными организациями прив%адцщ. 
в действие, и студенческому профкому нового состава должно так] 
организовать работу по развитию социалистического соревнования, 
чтобы она отвечала задачам выполнения плановых заданий 1984 г., 
пятилетки в целом, ускорению интенсификаци производства. 

Не менее важной сферой деятельности профсоюзов является их вклад 
в улучшение условий труда, быта и отдыха людей, решение других 
вопросов, связанных с более полным удовлетворением запросов 
и потребностей трудящихся, совершенствование идейно-воспитательной, 
культурно-массовой, физкультурно-оздоровительной работы, укрепления 
ее связи с решением экономических и социальных задач. 

Студенческая профсоюзная организация политехников немало делает 
для решения вопросов, связанных с улучшением условий учебного 
процесса и отдыха студентов. За отчетный период были расширены 
возможности для отдыха студентов. Помимо сезонио работающих 
спортивно-оздоровительных лагерей «Южный» и «Северный», зиачитель
но обновленных, для любителей лыжного спорта работали зимние лагеря 
в п. Рощино Ленинградской области, в г. Апатиты, Кировске. Здесь за три 
года отдохнуло 250 человек. В профилактории института поправили свое 
здоровье 1820 человек. Более 900 студентов в течение года посещали 
плавательный бассейн. С завершением его реконструкции, надо полагать, 
возможности студентов для приобретения абонементов расширятся. 

Профсоюзная организация студеитов стала больше внимания уделять 
общежитию. Научить студентов бережно относиться к государственному 
имуществу — так формируется одна из воспитательных задач, а реша
ется она путем передачи студентам имущества общежитий иа социалисти
ческую сохранность. В настоящее время уже шесть корпусов общежитий 
переведено на социалистическую сохранность, и в текущем учебном году 
предстоит завершить передачу оставшихся корпусов. Однако, как 
показывает уже накопившийся опыт, формальный акт передачи еще не 
гарантирует сбережения мебели, помещений от порчи их безответ
ственными людьми. Профсоюзному активу необходимо хорошо порабо
тать, чтобы довести до сознания каждого студеита простую мысль: уют 
и порядок в доме зависят от хозяев, и только став настоящими хозяевами 
общежитий, можио добиться превращения их во «второй» дом студеита. 

Дальнейшее совершенствование деятельности органов студенческого 
самоуправления позволит решить и ряд еще «больных» вопросов: строгое 
соблюдение пропускного режима, активизация работы дежурных комнат 
и ответственных дежурных по общежитию, своевременная и принципи
альная оценка случаев нарушения общественного порядка и правил 
проживания, сохранность имущества и инвентаря в летний период работы 
с абитуриентами, деловая конструктивная учеба актива БСС и линейных 
студсоветов. 

Оформление корпуса, чистота в местах общего пользования, состояние 
интерьеров жилых комнат должны быть под постоянным контролем 
студенческого актива. Учитывая большую важность этого участка 
работы, следует особо тщательно подходить к подбору и расстановке 
кадров, обеспечению гласности их работы, поощрению отличившихся; 
вовремя предотвращать возможные ошибки. 

Обсуждение этих и других злободневных для студенчества проблем 
должно оказаться в центре внимания X студенческой отчетно-выборной 
профсоюзной конференции. В ходе коиференции должна утвердиться 
атмосфера деловой критики и самокритики, а в принимаемых резолюциях 
должны иайти отражение предложения членов профсоюзов, делегатов 
коиференции. 

В. ЛЕВАНКОВ, 
заместитель секретаря парткома ЛПИ 

Студенческому профсоюзу — 

творческую активность 

СОВЕТСКИЕ профсоюзы, весь 
иаш народ с большим одобрением 
восприняли постановление Цен
трального Комитета КПСС «О даль
нейшем улучшении партийного руко
водства комсомолом и повьш1енни 
его ролн в коммунистическом воспи
тании молодежи». 

Это подтвердила отчетно-выбор
ная кампания в студенческой проф-

• союзной организации нашего инсти
тута, которая к сегодняшнему дню 
завершилась в группах и на факуль
тетах. На собраниях студентов об
суждались задачи профсоюзных ор
ганизаций, вытекающие из решений 
XXVI съезда КПСС, постановлений 
ЦК КПСС, ХУП съезда профсоюзов 
СССР. Их участники отмечают, что 
профкомы факультетов, советы 
профгрупоргов курсов сосредоточи
ли все внимание на повышении 
организаторской и воспитательной 
работы в массах. Однако имеются 
и недостатки. Некоторые профсо
юзные органы не в полной мере 
используют предоставленные им 
права, допускают формализм в орга-
Ешзации социалистического соревно
вания, не предъявляют должной, 
требовательности по вопросам быта. 

Как обычно, большая часть перво
курсников, поступивших в этом году 
в ЛПИ, только что закончила сред
нюю школу и впервые сталкивается 
с профессиональным союзом. Прием 
их в профсоюз ^ это событие огром
ного воспитательного значения, и 
очень важно, чтобы факультетские 
профсоюзные организации помогли 
новичкам войти в необь^чную для 
них обш,ествениую среду, ознако
миться с правами и обязанностями 
члена профсоюза, с традициями, 
историей, достижениями института, 
лучшими его людьми. 

В настоящее время студенческая 
профсоюзная организация институ
та насчитывает 648 профсоюзных 
групп, 60 профкомов и советов 
профгрупоргов. В студенческую 
профсоюзную организацию институ
та входит около 13 500 человек. 

От плодотворной деятельности 
студенческой профсоюзной органи
зации во многом зависит граждан
ское становление будущего специа
листа. А это в свою очередь означа
ет, что в работе ее профсоюзного 
комитета должны найти отражение 
все направления коммунистического 
воспитания: идейно-политическое, 
трудовое, нравственное, интернацио
нальное, физическое, эстетическое. 
Особенно велика ответственность 
факультетских профкомов за состоя
ние трудового и нравственного вос
питания студентов. Главное здесь — 
забота о создании в учебных группах 
климата, способствующего разви
тию у студентов моральных стиму
лов к хорошей учебе, соблюдению 
учебной дисциплины, норм социали
стического общежития. 

Одной из форм такого воспитания 
является социалистическое соревно
вание, которое проходит в нашем 
институте в виде смотра-конкурса на 
лучшую академическую группу. По
ложение о смотре-конкурсе отрабо
тано, проверено на практике. Вроде 
бы все должно быть хорошо? Однако 
один из главных недостатков, кото
рый был у нас три года назад, так 
и остался — плохая активность стут 
дентов на низовом уровне — в учеб
ной группе. Да и какая может быть 
активность, если информация о ходе 
соцсоревнования устаревшая, а за
частую ее и вовсе нет на ФМФ, фТК, 
ЭлМФ. Неудивительно, что за по
следние два года в группах-призерах 

институтского соревнования с ЭлМФ 
н ФТК присутствует всего по одной . 
группе. Как видно, резервы здесь 
у нас большие, и профком института 
в дальнейшей работе учтет их. 

Забота студенческой профсоюзной 
организации о создании необходи
мых условий для успешной учебы — 
важная часть ее деятельности. Учеб
но-методическая комиссия профко
ма постоянно проводила контроль 
учебной загрузки студентов, работы 
библиотеки и читальных залов, сле
дила за тем, чтобы в общежитиях 
были выделены и оборудованы спе
циальные помещения для самостоя
тельной работы студентов. 

ПАРТИЯ, Советское государство 
осуществляют развернутую про
грамму, которая обеспечивает моло
дежи благоприятные социально-бы
товые условия, предоставляет мно
жественные льготы, возможности 
для культурного развития и полно
ценного отдыха. Так фактический 
расход стипендиального фонда за 
1983 год по сравнению с 1981 г. уве
личился на 60 тыс. рублей и составил 
6055,2 тыс. рублей. 

Большая работа ведется по даль
нейшему улучшению медицинского 
обслуживания и оздоровления сту
дентов, развитию физкультуры и 
спорта. Назову лишь иекоторые 
цифры. В 1984 году 1010 студентов 
получили возможность отдохнуть 
в спортивно-оздоровительных лаге
рях института, причем вот уже 
третий год профком организует 
зимний лагерь. 1700 студентов по
правили свое здоровье в санатории-
профилактории института, который 
в этом году занял 2-е место в смотре-
конкурсе санаториев-профилактори
ев вузов РСФСР. 400 студентов 
получали льготное диетическое пи
тание, 107 отдыхали в санаториях 
страны. Второй год по инициативе 
профкома около 500 студентов полу
чают возможность посещать бассейн 
по абонементам и т. д. Существенно 
улучшилось медицинское обслужи
вание студентов. За 1983/84 учеб
ный год в нашей поликлинике орга
низованы и расширены кабинеты 
физиотерапии, стоматологический, 
массажа, функциональной диагно
стики и т. д. С марта 1984 года 
поликлиника пр^1нимает больных 
с 8 до- 19 часов, работает служба 
обслуживания больных студентов на 
дому. Как видно, сделано много, 
и все же профкому следует добиться 
еше лучшего оснащения . летних 
лагерей предметами быта и спортив
ным инвентарем, установления в по
ликлинике флюороустановки, рас
ширения санатория-профилактория. 

Более 8 тысяч студентов прожива
ют в обш,ежитии института. Практи
чески все иногородние студенты, 
поступающие в ЛПИ, обеспечива
ются жильем. Большая работа про
водится администрацией и профко
мом института по улучшению усло
вий жизни студенческой молодежи. 
Ежегодно большой объем ремон
тных работ, целый ряд корпусов (14, 
13, 4, 5-а, 11, 8) приняты на 
социалистическую сохранность, на
коплен большой опыт работы. Одна-

. ко еще не эсе факультетские профко
мы и студенческие советы оказыва
ются на должном уровне в решении 
вопросов жилищно-бытового обсд>-
живания студентов. В некоторых 
общежитиях оставляют желать луч
шего санитарное состояние помеще
ний, их внешнее оформление, на
глядная агитация зачастую оказы
вается устаревшей, подчас мало 
внимания уделяют условиям жизни 

и быта студентов. Новому составу 
профкома студентов института не
обходимо строже спрашивать с 
профкомов факультетов и студенче
ских советов за работу в общежити
ях института. , 

Дальнейшее расширение получи
ла сеть предприятий общественного 
питания в нашем институте. 
В 1983 году на территории института 
открылся кафетерии, в 1985 году 
планируется окончание строитель
ства столовой на 530 посадочных 
мест. Проводится широкая плано
мерная работа по реконструкции 
и ремонту. Ежедневный контроль за 
осуществлением питания студентов, 
:(а работой столовых и буфетов, 
качеством приготовленной пищи, 
ассортиментом продуктов — повсед
невная забота комиссий обществен
ного контроля. К сожалению, неко
торые профкомы факультетов продо
лжают зачастую оставаться в роли 
наблюдателей, не всегда студенты 
нашего вуза обеспечиваются высо
кокачественным питанием. В ряде 
столовых имеются нарушения пра
вил советской торговли. Количество 
мест в столовых и буфетах не 
соответствует нормам. 

Конечно, успешная работа столо
вых зависит от многих обстоя
тельств, зачастую выходящ'их за 
сферу влияния вуза. Однако инициа
тива и настойчивость в деле улучше
ния общественного питания должны 
исходить именно от профсоюзной 
организации института. 

ПРОГРАММНАЯ цель Коммуни
стической партии — воспитапие но
вого человека как творческой, ду
ховно богатой, гармоиически,разви-
той личности. 
" в профсоюзном студенческом клу
бе института функционирует 25 кол
лективов художественной самодея
тельности, два из которых являются 
народными. Это театр-студия и ака
демический хор института. В настоя
щее время профком обратился в об
ком профсоюза с ходатайством о 
присвоении звания народной агит
бригаде ФМетФ, выступления кото
рой пользуются большой популярно
стью у студентов. Все эти коллекти
вы являются лауреатами конкурсов 
художественной самодеятельности. 
Они неоднократно выезжали иа 
гастроли в города Советского Союза 
и в ГДР. 

В институте стало традицией про
водить массовые театрализованные 
праздники «Посвящение в студен
ты», спортивный праздник и др. Ин
тересно и увлекательно проходит 
весенний фестиваль художественной 
самодеятельности факультетов. 
Большое развитие получило в инсти
туте экскурсионное обслуживание 
студентов, обмен делегациями.с ву
зами-партнерами нз Москвы, Киева, 
Каунаса и т. д. Однако и в этой 
работе есть проблемы. Занятия ху
дожественной самодеятельностью иа 
факультетах носят эпизодический 
характер, целый ряд помещений 
клуба нуждается в ремонте. 

Коммунистическая партия, следуя 
заветам В. И. Ленина, видит в проф
союзах школу управления, школу 
хозяйствования, школу коммунизма. 
Новому профсоюзному комитету сту
дентов института необходимо так 
организовать свою работу, чтобы 
с большей эффективностью выпо
лнить задачи, поставленные партий
ным комитетом, ректоратом перед 
коллективом института. 

Ю. БРАГИН, 
председатель профкома 

I студентов ЛПИ 
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СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ: 
ЭФФЕКТИВНОСТЬ, ГЛАСНОСТЬ 

Подведены КОЛЛЕКТИВ СИЛЕН ДРУЖБОЙ 
итоги 

в профкоме студентов под
ведены итоги соревнования 
на лучшую постановку проф
союзной работы на факульте
тах. 

Очень приятно поздравить 
победителей — активистов 
ФЭУП, занявших первое мес
то. 

На втором месте ММФ. 
Третье место занял профсо
юзный комитет ГТФ, а ведь 
всего год назад он занимал 
малопочетное седьмое место. 

Четвертое, пятое и шестое 
места разделили ЭнМФ, ФТК 
и ЭлМФ. Очень слабо велась 
работа на ФМФ осенью про
шлого года, и хотя положе
ние несколько исправляется, 
профсоюзная организация 
этого факультета разделила 
с профкомом ФМетФ лишь 
7—8-е места. На последнем 
месте — РФФ. 

I 
п о ИТОГАМ смотра-конкур

са за 1982/83 учебный год 
лучшей на курсе по институту 
была признана одна из групп 

I I А I I I ^ П \Л П С О'^^Ф^'^Р'' ' колесных и гусеничных 
П А \ ^^Л } I к I Х Х С р машин энергомашиностроитель-

• • ного факультета, ныне группа 
535/5. 

— Группа эта не совсем обыч
н а я , — говорит председатель 
профкома энергомашинострои
тельного факультета Адексей 
Линев.— В ней всего 8 человек, 
но коллектив очень сплоченный, 
надежный, а главное — каждый 
студент не только хорошо учит
ся, но и ведет активную обш,ес-
твенную работу. 

Действительно, прекрасный 
коллектив сложился в группе 
535/5, и трудно выделить в нем 
лучших, ни один ни в чем не 
уступает другому. 

С уважением говорят ребята В профкоме ММФ сейчас 
25 дружных и сплоченных 
единомышленников. Может 
быть, поэтому мы в течение 
ряда лет занимаем призовые 
места в социалистическом 
соревновании среди профсо
юзных организаций факуль
тетов. Много для этого сдела
ли «ветераны». Об одном из 
них, Лене Кузьменко, нам 
сегодня хочется рассказать. 

С первогознакомства с Ле
ной проникаешься к ней 
доверием и симпатией. Поче
му? Лена чутка и отзывчива, 
и одновременно в ней при
сутствуют боевой дух, дело
витость, за это и любят ее 
однокурсники, и уже несколь
ко лет единогласно избирают 
председателям совета проф
групоргов курса. Кузьменко 
со своими обязанностями 
справляется, и очень успеш
но. Как это ей удается? Сама 
Лена считает, что добиться 
хороших результатов можно 
только тогда, когда отдаешь 
делу максимум сил и энергии. 

Сейчас Лена уже на шес
том курсе, пишет диплом, 
а свою эстафетную палочку 
командира скоро передаст 
другим. Но где бы в дальней
шем ни работала Лена, мы 
уверены, что она всегда будет 
лидером, будет впереди. 

Е. БОГДАНОВА, 
О. АВРИНСКАЯ, 
студентки гр. 545 

об Андрее Титове. Он — старо
ста группы, спортсмен — член 
сборной команды института по 
борьбе. Вместе с ним в команде 
занимается Женя Терещенко. 
А вот Саша Старостин — за
ядлый турист, недавно был ин
структором в походе по местам 
боевой славы на Кавказе. Иван 
Густов — член городского опе
ротряда. Есть у него еще увлече
ние ^ песня, он участвовал в 
нашем песенном фестивале «Го
лос» и занял первое место. Дима 
Ежков и Дима Петровский — 
комсорг и профорг, руководят 
общественными делами группы, 
Алексей Плетнев — инструктор 
бюро ВЛКСМ кафедры. Много 
забот у Александра Стогова, 
ведь он председатель студсовета 
общежития 4-а. Занятия, курсо
вые проекты, общественные де
ла — скучать ребятам не прихо-

ЕСТЬ РЕЗЕРВЫ! 

НА СНИМКЕ: 
Кузьменко. 

Елена 

В Н А Ш Е М институте уделя
ется большое внимание совер
шенствованию подготовки и 
воспитанию молодых специали
стов в соответствии с требовани
ями к о м м у н и с т и ч е с к о г о с т р о и 
тельства и у с к о р е н и я науч
но-технического прогресса. 
Важное значение для выполне
ния этих задач имеет социали
стическое соревнование акаде
мических г р у п п за звание «Луч
шая академическая группа ин
ститута». 

Ход социалистического со
ревнования постоянно к о н т р о 
лируется р е к т о р а т о м , партий
ной и к о м с о м о л ь с к о й организа
циями, заметное место занима
ет этот вопрос и на страницах 
газеты «Политехник». Ежегодно 
на премирование победителей 
выделяется более 6 тысяч р у б 
лей. Так, лучшей академической 
группе к а ж д о г о из пяти курсов 
вручается переходящий вым
пел, Почетная грамота и выде
ляется премиальньж фонд в 
р а з м е р е стипендии на к а ж д о г о 
студента группы. А к а д е м и ч е 
с к и м г р у п п а м , занявшим вторые 
и третьи места (по к а ж д о м у из 
пяти курсов), вручаются По
четные грамоты и выделяется 
премиальный фонд 250 и 
125 рублей соответственно. На
к о н е ц , общепризнано, что «По
ложение о с м о т р е - к о н к у р с е на 
л у ч ш у ю а к а д е м и ч е с к у ю г р у п 
пу», разработанное в Л П И , явля
ется о д н и м из лучших в Ленин
г р а д е . Это положение работает 

пятый г о д и способствует разви
тию социалистического с о р е в 
нования г р у п п . 

О д н а к о к а ж д ы й г о д п р и под
ведении итогов соцсоревнова
ния все чаще и все г р о м ч е 
звучат сигналы, говорящие о 
т о м , что ке все благополучно 
у нас в институте. П р е ж д е всего 
о принятии соцобязательств 
г р у п п а м и , ведь с этого и начина
ется соцсоревнование. По поло
ж е н и ю , собрания групп по п р и 
нятию социалистических обяза
тельств и п о д в е д е н и ю итогов 
работы за истекший год д о л ж н ы 
проводиться в присутствии 
представителей п р о ф к о м а фа
культета, комитета к о м с о м о л а 
и деканата. На с а м о м ж е деле на 
таких собраниях, в л у ч ш е м слу
чае, присутствует только п р е д 
ставитель п р о ф к о м а факульте
та. Во многих группах такие 
собрания вообще не п р о в о 
дятся, п р о ф о р г и заполняют со
ответствующие бланки сами. 
Это приводит к тому, что на 
институтский с м о т р - к о н к у р с б ы 
ли представлены г р у п п ы , не 
выполнившие по ряду показате
лей своих соцобязательств, что 
подрывает авторитет соцсорев
нования с р е д и академических 
г р у п п , снижает эффективность 
соревнования. Как следствие 
того, что собрания групп по 
п о д в е д е н и ю итогов и принятию 
соцобязательств в большинстве 
случаев пускаются на самотек, 
являются некачественное п о д 
ведение итогов и плохая п о д г о -

дится. А в редкие свободные 
часы лучший отдых, по общему 
мнению, собраться всем вместе. 
«Успех приходит к дружным»,— 
считают студенты. 

— Может быть, нам просто 
повезло,— говорит Саша Старо
стин,— что все ребята подобра
лись просто отличные. А вообще-
то такая у нас атмосфера в груп
пе, что лентяй или единоличник 
не выдержал бы — стыдно бы 
стало. 

Впереди у группы еше год 
совместной учебы, затем дип
лом, и — прощай, институт. «Ну, 
за год мы еще многое^ успеем, 
еще раз постараемся стать пер
выми»,— уверены ребята. Хо
чется пожелать им успехов. 

С. ВАРЛАМОВ, 
студкор 

НА С Н И М К Е : группа 535/5 

товка материалов групп на ин
ститутский с м о т р - к о н к у р с , что 
приводит, в с в о ю очередь, к 
снятию групп с к о н к у р с а или 
с н и ж е н и ю их показателей и, как 
следствие, более н и з к и м мес
там в соревновании. Роль обще
ственных организаций зачастую 
сводится лишь к подписанию 
соответствующих ф о р м и спра
вок. 

Но х у ж е всего обстоят дела на 
ФТК. Этот факультет у ж е 2 года 
практически не участвует в с о 
циалистическом соревновании. 
Представителя Ф Т К на заседа
ниях к о м и с с и и социалистиче
с к о г о соревнования института за 
два года видели только один 
раз. 

Хочется привести еще один 
п р и м е р . Вот у ж е два года, как 
отлично работают комиссии 
соцсоревнования на факульте
тах: энергомашиностроитель
н о м , механико-машинострои
тельном, э к о н о м и к и и управле
ния п р о и з в о д с т в о м , радиофизи
ч е с к о м . И следует ли удивлять
ся, что все 15 призовых мест в 
п р о ш л о м году заняли г р у п п ы с 
этих факультетов. 

Поэтому комитет п р о ф с о ю з а 
студентов обращается к общес
твенным организациям факуль
тетов с п р е д л о ж е н и е м к о о р д и 
нировать свои действия с п р о ф 
к о м а м и по организации соцсо
ревнования г р у п п , более актив
но участвовать в принятии 
соцобязательств и подведении 
итогов г р у п п а м и . 

А. КОРОВИН, 
председатель ком*4ссни 

соцсоревнования профкома 
студентов 

УМК: ГРАНИ 

ЭФФЕКТИВНОЙ 

РАБОТЫ 
в СВОЕЙ деятельности учебно-

методическая комиссия (УМК) опи
рается на тесный контакт с методи
ческим советом и администрацией 
института, комсомольской организа
цией. В целом работа УМК на
правлена иа повышение успеваемо
сти студентов, улучшение условий 
занятий в институте и общежитиях, 
совершенствование учебного про
цесса. 

Исходя из этого, комиссия уделяет 
большое внимание изучению мнений 
и замечаний студентов путем опро
сов и анкетирования. Каждый се
местр УМК анализирует расписание 
занятий, принимает меры к устране
нию перегрузок, корректировке учеб
ных планов с учетом пожеланий 
студентов. С вниманием к решению 
этих вопросов относятся деканаты 
ФЭУП и РФФ. 

Успеваемость студентов, прожи-
ва1ощих в общежитии, во многом 
зависит от условий заиятий во 
внеучебное время. Проводимые ко
миссией рейды по проверке состоя
ния учебных и чертежных комнат, нх 
оснащения способствуют решению 
этих вопросов. 

С целью вовлечения студентов 
в научно-исследовательскую работу, 
ознакомления их с будущими 
профессиями, УМК принимает непо
средственное участие в подготовке 
традиционно проводимой в институ
те «Недели науки». В этот период, 
организуются встречи с ведущими 
специалистами кафедр института, 
экскурсии в лаборатории, вычисли
тельный центр, в общежитиях офор
мляются стенды кафедр, стенды, 
рассказывающие о работе студенче
ского научного общества. Сейчас 
уже стало доброй традицией прове
дение Дией факультетов. Все это 
,Р̂ (()нечнс1(;5 с;)ете способствует росту 
интереса студеитов к научно-иссле-
довате^^ьской,работе, проводимой на 
"кафедрах. Большой опыт проведе
ния этих мероприятий, а также 
работы с абитуриентами в общес
твениых приемных комиссиях на
коплен на ЭлМФ и ФЭУП. 

Другим важным и очень нужным 
направлением работы УМК является 
учебно-воспитательная работа, ра
бота по укреплению учебной дисцип
лины. В этом направлении УМК 
работает в тесной связи с комитета
ми ВЛКСМ факультетов. 

Как показывает анализ, прове
денный комиссией, худшее положе
ние дел с успеваемостью на тех 
факультетах, где участились про
пуски занятий студентов по неува
жительным причинам, а значит, 
ослаблен контроль со стороны обще
ствениых организаций. На многих 
факультетах уже вошло в практику 
проведение заседаний учебно-воспи
тательной комиссии совместными 
усилиями комитетов ВЛКСМ и 
профкомов факультетов. Совместно 
организуются и фоторейды в обще
житии в утренние часы, создаются 
фотомолнин. Интересно налажена 
эта работа на ММФ и РФФ. 

УМК комитета профсоюза ЛПИ 
в своей деятельности большое значе
ние придает подготовке работы сти
пендиальных комиссий. Ведь пра
вильное распределение стипендиаль
ного фонда повышает интерес к уче
бе, а следовательно, и успеваемость. 
Разработаны специальные инструк
ции о распределении стипендий. 
Широко используется практика по
ощрения студентов, занимающихся 
общественной работой, групп-побе
дителей соцсоревнования. В качес
тве положительного участия обшес
твенных организаций в работе сти
пендиальных комиссий можио на
звать РФФ, ММФ, ЭнМФ. А как 
результат — повышение абсолютной 
успеваемости иа этих факультетах. 

Залог успеха работы учебно-мето
дической комиссии, преодоления 
трудиостей, которые пока еще встре
чаются в работе, заключаются в тес
ном контакте со студеитами. От того, 
насколько активна эта связь, зави
сит эффективность иашей работы. 

И. КРАВЦОВ, 
председатель учебно-

методическон комиссии 
профкома студеитов 
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Хозяин в доме — 

студсовет 
БОЛЬШИНСТВО студентов нашего института проживает в общежитии^ 

и то, как они там живут, во многом зависит от студенческого само
управления, и прежде всего от студсовета. 

Чем же занимается студсовет! Какие проблемы встают перед ним) Как 
они решаются! Эти и многие другие вопросы задал наш студкор 
М. ЧЕРНИКОВ (гр. 267] ребятам из студсовета 14-го корпуса Ю. ГУ-
ГУЧКИНУ (6441, И. ПОРОШИНУ 1544/21, Е. ЛУКОШКИНУ (541/3) 
И М. РЫБКИНУ (644). 

— 14-й корпус самый новый в институте. А проблемы! Старые нли уже 
появились новые! 

Ю. ГУГУЧКИН:—Заселялся 14-й корпус весной и осенью 1981 года 
студентами М М Ф . Естественно, при этом возникло немало проблем как 
хозяйственного, так и организационного плана. Студенты получили 
новую мебель, встала задача о ее сохранении. Студенческий совет 
общежития решил использовать все свои возможности для того, чтобы 
повысить ответственность студентов за сохранность имущества корпуса, 
заставить их относиться к нему бережно и сознательно. Помогло 
студсовету в этом то, что был принят студентами общежития инвентарь 
корпуса на соцсохранность. Надо сказать, что здесь мы были не первы
ми. Впервые в общежитиях ЛПИ соцсохранность была введена в корпусе 
№ 13 физико-металлургического факультета. 

— Что такое «соцсохранность» на деле! 
М. РЫБКИН:—Если мебель, к примеру, по неаккуратности студентов 

ломается, то ее ремонт производится силами самих студентов. В серь
езных случаях поломки ребятам помогает устранить жилищно-бытовая 
ремонтная комиссия при студсовете. 

Перед нами стоит проблема сохранения имущества корпусов 
в течение летнего периода, когда они заселяются абитуриентами, для 
которых общежитие еще не стало своим домом. Пока что недостаточен 
контроль за проживающими в корпусе абитуриентами, а ведь именно 
здесь и заключено решение вопроса. До нынешнего времени поступаю
щий, вселяясь в общежитие, получал под расписку только мягкий 
инвентарь (полотенце и прочее), а за состояние комнаты, куда его 
поселили, никакой ответственности не нес. Вот и получалось, что после 
отъезда — «хоть потоп». Возникла идея, чтобы, вселяясь в общежитие, 
абитуриент принимал комнату и по выписке сдавал ее в том же 
состоянии, в котором принял. Конечно, это потребует большего 
количества бумажной работы, существенно прибавится забот у ко
мендантов корпусов и летних студсоветов. Зато имущество корпусов 
б/дет сохранено. 

Существуют и другие серьезные проблемы, которые студсовету 
решить не всегда по силам. Здесь и проблема жилья для студенческих 
семей, и недостаток материальных средств. 

— По каким направлениям сегодня ведется работа объединенного 
студенческого совета 14-го корпуса! 

И. ПОРОШИН:— Студенческий совет общежития проводит идейно-
воспитательную, культурно-массовую к спортивно-оздоровительную 
работу среди проживающих в общежитии, способствует установлению 
коммунистических норм в быту, обеспечивает общественный порядок. 
В своей работе студсовет держиптесную связь с комитетом ВЛКСМ 

•факультета, профкомом факультета. Члены «Комсомольского про-
'жектора» (руководит'и>л'М'.'П'а'нб'в4, студентка гр. 541/5) совместно со 
студсоветом и членами профкома регулярно проводят рейды в корпусах 
общежития, помогают устранять недостатки быта студентов. А недо
статки и неудобства пока еще есть. Так, например, в корпусе много 
протечек санитарно-технического оборудования, эти поломки частично 
устраняются администрацией, но делается это крайне медленно. 

В прошлом учебном году хорошо работал оформительский сектор 
студсовета. Кроме обновления наглядной агитации и выпусков празднич
ных газет, ребята организовали выставку «40 лет снятия блокады 
Ленинграда», художественно оформили буфет, холл. Выдумка, трудо
любие, дискотеки в «космическом» стиле. Недаром этот сектор занимал 
призовые места в смотрах-конкурсах. Большая заслуга в этом студентов-
оформителей: С. Чижиковой (гр. 343/3), И. Сивашова (гр. 342/2), 
И. Либих (гр. 644). 

Большую работу выполняет идеологический сектор. Он организует 
лекции и беседы самой различной тематики: о вопросах коммунистиче
ского строительства, о достижениях науки и техники. 

В этом большую помощь студсовету оказывает член совета ММФ по 
работе в общежитиях преподаватель кафедрьг политэкономии С. А. Си
роткина. С огромным удовольствием студенты посещают лекции 
доцента кафедры научного коммуниста А. П. Ларькова. 

В прошлом семестре студсоветом совместно с комитетом ВЛКСМ 
факультета организована новая форма работы в общежитии. Из числа 
комсомольцев были выбраны комиссары этажей. Эти ребята являются 
активными помощниками во всех мероприятиях, проводимых студенче
скими советами. Были организованы очень интересные экскурсии 
в Репино, в усадьбу «Пенаты», в Эрмитаж и автобусные экскурсии. 

Е. ЛУКОШКИН:— Думаем и над новыми формами работы, обсуждаем 
возможность создания внеуставной студенческой партийной группы 
в общежитии. В этом деле есть хороший пример — опыт Ленинградско
го кораблестроительного института. 

И. ПОРОШИН:— Хорошо работает в нашем студсовете спортивный 
сектор, возглавляет его студенты Ю. Егоров (541/3), А. Яшнев (541/2), 
Р. Шегой (541/3). В корпусе действуют клуб тяжелой атлетики (гиревая), 
теннисная комната и шахматный клуб. Активная связь поддерживается 
со спортклубом «Политехник». Большую помощь спортсектору оказыва
ют преподаватели кафедры физвоспитания А. X. Милодан и Н. Н. Дюков. 

Ю. ГУГУЧКИН:— На Ленинском субботнике 21 апреля силами 
студентов была построена волейбольная площадка. 

— Как в 14-м корпусе поставлена работа летних ремонтных бригад) 
Ю. ГУГУЧКИН:— Каждое лето в корпусах составляются ремонтные 

бригады из числа студентов 1—2-го курсов. Их силами проводятся 
косметический ремонт корпуса, отделка коридоров, кухонь, лестниц, 
мест общего пользования. 

— Проводился ли подобный ремонт в этом году! 
Е. ЛУКОШКИН:— Да, конечно. Корпус значительно обновлен, в этом 

немалая заслуга командира летних студенческих ремонтных бригад при 
профкоме ЛПИ В. Куста (гр. 341/2). 

— В вашем корпусе проживают и иностранные студенты... 
Ю. ГУГУЧКИН:—Иностранные студенты принимают участие во всех 

мероприятиях, которые проводятся в корпусах, организуют прекрасные 
концерты землячеств. Поддерживается тесная связь с заместителем 
декана по работе с иностранными студентами В. А. Вагиным. 

После беседы в студсовете мне показали некоторые помещения 
корпусов. Строго и со вкусом оформлена Ленинская комната, хочется 
отметить и интерклуб: яркие, информативные стенды, новая совре
менная н удобная мебель создает очень уютную и приятную атмосферу. 
В каждом из корпусов есть цветной телевизор, в коридорах — кра
сочные стенды. Везде чистота и порядок, чувствуется, что ребята не 
только на словах, но и на деле хозяева своего дома. 

М. ЧЕРНИКОВ 

ОСЕННИЕ ЗАБОТЫ 
в с я к и й студент нашего ин

ститута бывал на осенних сель
хозработах, либо это ему еще 
предстоит. Так что «колхозная 
проблема» близка- и понятна 
каждому. Всех волнует вопрос: 
как быстрее и качественнее 
выполнить производственное за
дание? Каждый год на палях 
среди работающих там студен
тов возникают оживленные дис
куссии на эту тему. 

Реально же этот вопрос у нас 
пытались репжть в объединен
ном сельхозотряде, стйящем в 
совхозе «Красный октябрь» (ко
мандир М. Р. Полес, м. н. с. ка
федры компрессоростроения). 
Основная идея внедряемой там 
системы состоит в том, чтобы 
усилить роль академической 
группы. Сельскохозяйственный 
отряд — формирование време-
ное, а в группе ребята живут 
вместе пять с половиной лет; 
группа как коллектив куда более 
устойчива. Каждая группа полу
чает задание на весь период 
работ, объемчрпбот устанавли
вается из та1и расчета, что 
работают все члены группы, так 
что устанавливаемые задания 
вполне реальны. Стимуломв ра
боте явится то, что группа, 
выполнивщая свое задание, за
канчивает работу и едет в город. 

Преимущества такой системы 
очевидны: перед ребятами стоит 
вполне фиксированный объем 
работ, и сами* работающие за
интересованы в том,чтобы груп
па на поле была вся. 

Ну а как относятся к нововве
дению те, для кого оно предна
значено,— сами ребята? 

— Не все еще поверили в но
вую систему,— говорит Валера 

Блохи н, командир отряда.— 
Приходится много говоритьс ре
бятами, объио1гять нм преиму
щества нововведения. Недавно 
к нам приезжал декан. фа
культета Ю. П. Волков. Беседа 
с ним многое разъяснила сту
дентам, принцип ясен: чем боль
ше сделаешь, тем раньше 
уедешь, и не сам по себе, 
а с коллективом. Теперь глав
ное — сплоченность группы; 
взять, к примеру, группу 332/1, 
настрой у ребят самый боевой — 
никому не позволят остаться 
в городе, а на поле работают по-
ударному. Многие приехали в 
совхоз сразу после стройотряда, 
не делая себе никаких отсрочек. 
Думаю, что эта группа, «выигра
ет» неделю. Группа во многом 
сама определяет свой наст|)он, 
есть очень дружные коллектив1,1. 
такие, как 333/2, 334/1. Ударно 
трудятся Лена Маркова, Аня 
Кочаровская {гр. 334/1), Сергей 
Кононов и Игорь Федоров 
(гр. 334/2). Они собираются 
всем отрядом закончить работу 
на два-три дня раньше срока. 

Сергей Бабенко (гр. 435/3), 
командир отряда, тоже высказы
вает свое мнение: 

— Отношение к системе са
мое разное. Группы, которые 
выехали полным составом по 
отношению к плану, в успехе 
эксперимента заинтересованы. 
А в тех группах, где людей 
выехало мало... велика инерция 
настроений: те, кто уже работал 
в колхозе, не прочь работать по 
старинке. К тому же скорость 
нашей работы во многом зависит 
от совхоза, а к ним есть нарека
ния: случаются перебои с тарой. 

В целом настроение у ребят 

хорошее. Очень неплохо работа
ют В. Морозова, М. Мухачев 
(гр. 332/1), Т. Шутова 
(гр. 432/2). Кончать работу 
думаем в срок. 

Есть еще такая мысль: может 
быть, не отпускать лучшие груп
пы раньше домой, а делать им 
в ходе работы официальные 
выходные? 

Итак, эксперимент начат. Ка
ковы будут его результаты? Что 
ж, время покажет. 

В. ПИСАРЕВ, 
студкор 

о т РЕДАКЦИИ. Этот мате
риал увидит свет, когда работа 
в совхозе будет уже закончена. 
В одном нз ближайших номеров 
мы постараемся известить чита
телей об итогах эксперимента 
в «Красном Октябре» — воз
можно, опыт этот будет небеспо
лезен в будуш,ем. 

«ГЛАГОЛ» В БЕЛОРУССИИ 
« н о Н А М нельзя с тобой 

грустить, ведь м ы — актеры. На 
нас печальных зритель просто 
не пойдет!» — так, уезжая в 
о ч е р е д н у ю с в о ю л е т н ю ю по
ездку, на этот раз в Белоруссию, 
пели м ы — агитбригада «Поли
техник», группа коллектива те
атра «Глагол» Ф М е т Ф . Это наши 
пятые гастроли. С собой по 
маршруту Витебск — Орша — 
Новополоцк м ы взяли м у з ы 
кальный студенческий спек
такль «Нам жить». Позади вы
ступления на К а м А З е , в Латвии, 
К р а с н о я р с к о м крае, ГДР. «Что 
нового, интересного будет на 
этот раз? Чему научим м ы 
нашего б у д у щ е г о зрителя и че
му научились сами?» — думали 
м ы в д о р о г е . 

И вот, наконец, г о с т е п р и и м 
ная белорусская земля, сердеч
ные встречи, первые впечатле
ния. Ну а п о т о м начались о б ы ч 
ные гастрольные б у д н и : подъ
е м , разминка, распевка, дорога, 
выступление, снова дорога... Так 
незаметно пролетели 14 дней 

нашей п о е з д к и . За эти дни м ы 
проехали более 1200 к м , дали 
23 выступления перед 6-тысяч
ной аудиторией. Выступали пе
ред рабочими и жителями села, 
в пионерлагерях и санаториях, 
8 небольших сельских клубах 
и больших городских Дворцах 
культуры. Были у нас и свои 
«семейные» радости, в этой 
п о е з д к е м ы сыграли свой 100-й 
гастрольный спектакль. Это не 

просто цифра, за ней стоят 
встречи со зрителем, интерес
ным для нас, новые впечатления 
и для тех. Кто не раз у ж е бывал 
в подобных поездках, и, к о 
нечно ж е , для новичков. За ней 
стоят все наши радости и труд
ности, которых т о ж е хватало. 

Думается, что наши выступле
ния были интересны бело-
р у с с с к и м зрителям, которые 
встречали нас хлебом-солью, 
а провожали с просьбой при
езжать к ним снова. Из гастро
лей в Ленинград м ы увезли 
многочисленные подарки и гра
моты, д о б р ы е , сердечные отзы
вы о спектакле и о нашем 
коллективе, а если прибавить 
к этому, что к а ж д ы й из нас стал 
н е м н о ж н о профессиональнее, 
собраннее, общительнее, лучше 
узнал и своих товарищей, и себя 
самого, то получается, что эти 
гастроли стали н е о б х о д и м ы м 
и важным ш а г о м в ж и з н и наше
го театрального коллектива. 

Л. РОДОЧИНСКАЯ, 
студентка г р . 667 

член театра «Глагол,» Ф М е т Ф 

НА СНИМКАХ: выступление 
агитбригады «Политехник» в г о 
р о д с к о м парке культуры и от
дыха в Витебске. Август 1984 г о 
да; зрительный зал полон. 



ПОЛИТЕХНИК № 30 
ЗА последние три года работы в с п о р 

тивно-массовой комиссии п р о ф к о м а сту
дентов м н е довелось два года быть 
председателем этой к о м и с с и и . 

Не буду останавливаться на к а ж д о м 
пункте нашей работы в к о м и с с и и — ее 
достаточно, с к а ж у только о т о м , чего нам 
удалось добиться за это время. 

Первое — это х о р о ш е й согласованной 
работы с кафедрой физического воспи
тания и со спортивным к л у б о м «Поли
техник». Второе — это то, что у ж е 
второй г о д студентам выделяются або
нементы в бассейн: 450 в одну смену 

СПОРТ - НАШ СОЮЗНИК 
длительностью 4 месяца, итого за учеб
ный г о д ' 2 смень1, т. е. 900 абонементов. 
Хотелось бы, конечно, чтобы количество 
абонементов было увеличено, так как 
при к а ж д о м распределении остается 
е щ е очень м н о г о желающих. Да и на 
14 тысяч студентов выходит маловато — 
всего один из 15 человек в г о д с м о ж е т 
получить абонемент, а ведь побывать на 
водных д о р о ж к а х б а с с е й н а — э т о не 

только удовольствие, но и большая 
польза для здоровья и для физического 
развития. 

Третье — предоставление п р о ф к о м о м 
студентов второй год с у м м ы в р а з м е р е 
800 рублей для п о к у п к и спортинвентаря 
в спортивные комнаты о б щ е ж и т и й . Это 
дало в о з м о ж н о с т ь существенно попра
вить дела со спортивным инвентарем. 

И, наконец, четвертое — это то, что 

с м о т р - к о н к у р с на л у ч ш у ю академиче
с к у ю группу по физкультуре и спорту 
занимает сейчас важное место в ж и з н и 
на факультетах. Выросла массовость, 
повысилась спортивная подготовка сту
дентов, участвующих в этих соревновани
ях. Хочется надеяться, что и в последую
щ и е г о д ы этот с м о т р - к о н к у р с получит 
е щ е б о л ь ш у ю массовость с р е д и сту
дентов. 

В. ДМИТРИЕВ, 
председатель спортивно-массовой 

комиссии профкома 
студентов 

В «Политехнике» № 16 (интервью 
с председателем правления спорт
клуба «Политехник» В. В. Белоусо
вым «От массовости — к мастер
ству») были рассмотрены проблемы 
развития массовой физкультуры и 
спорта в иашем институте. Сегодня 
мы снова возвращаемся к затрону
той теме и просим Владимира Вла
димировича БЕЛОУСОВА ответить 
иа несколько вопросов. 

— Перед спортклубом «Политех
ник» в начале года вы поставили 
задачу об улучшении организации 
физкультурно-массовой работы. Что 
сделано в этом направлении за 
прошедший период? 

— Массовость и регулярность за
нятий физической культурой и спор
том стали нашим девизом. Совмес
тно с кафедрой физвоспитания мы 
расширили круг занимающихся в 
секциях, упорядочили время для 
неучебной работы спортзалов. При 
помощи деканов по спортивной ра
боте, а также совета общежития 
(ответственный Н. Купавых, 
гр. 432/2) успешно решаем вопросы 
оборудования спорткомнат в обще
житиях. 

Немаловажная роль отведена про
паганде физкультуры и спорта среди 
студентов. На многих факультетах 
оформляются спортивные уголки, 
постоянно даются информации в га
зету «Политехник». Конечно, еще 
недостаточно организована учеба 
актива, особенно физоргов групп, 
курсов. И этому в новом году будет 
уделено больше внимания, так как 

Решается комплексно 
с низовых организаций начинается 
вся наша работа. 

— Давайте снова вернемся к смот
ру-конкурсу учебных групп на луч
шую постановку физкультурно-мас
совой и спортивной работы к подве
дем итоги этих популярнейших 
студенческих соревнований. 

— В с м о т р е - к о и к у р е е 
1983/84 учебного года приняли учас
тие 163 группы, около 2,5 тысячи 
студентов. Финалы прошли с 9 апре
ля по 15 мая по пяти видам спорта: 
футболу, баскетболу, шахматам, 
плаванию и легкой атлетике. Среди 
групп отличились 337/2, 565/1 и 
551-а. Лучшими среди факультетов 
были ЭнМФ, ММФ, ФМФ, ГТФ. 
Слабее других выступили студенты 
ФЭУП. 

— А каковы результаты смотра-
конкурса в общежитии? 

— Проведена спартакиада обще
житий, 191 соревнование по различ
ным видам спорта. Во всех физкуль
турно-оздоровительных и спортив
ных мероприятиях приняло участие 
более 7 тысяч человек. Особенно 
отличились д . Цицилашвили 
(215/2), С. Претокин (437/2), 
О. Демахин (442), А. Гурович 
(555-а). Также хочется отметить 
работу заместителей деканов 
А. X, Милодан (ММФ), С. А.. Шорец 
(ЭнМФ), Е. Г. Денисова (ФМФ), 
Н. В. Кузнецова (ГТФ) и отвествен-
ного за работу по общежитиям 
кафедры физвоспитания И. Н. Дю

кова. 
— В прошлый раз большое внима

ние мы уделили вопросу уплаты 
членских взносов в ДСО «Буре
вестник». Ему даже была посвящена 
специальная статья «Положение на
до исправить» в «Политехнике» 
№ 21. Как обстоит дело в этом 
напра^ении иа сегодняшний деиь? 

— Принятые меры оказались дос
таточно действенными, и уже за 
первое полугодие мы собрали 
2600 рублей (столько же, сколько за 
весь прошлый год). Сейчас активно 
ведется работа среди студентов 
первого курса, и мы надеемся, что 
впервые за последнне годы увели
ченный план по уплате членских 
взносов будет выполнен. 

— В заключение хотелось бы 
узнать о выступлении наших команд 
в летнем сезоне. Каких успехов они 
добились в этот период? Какие 
проблемы при этом появились у 
правления спортклуба? 

— После долгого перерыва состо
ялись Всесоюзные летние игры сту
денческих Еспубов. Команды СК 
«Политехник» приняли в этих со
ревнованиях активное участие по 
24 видам спорта. Победителями 
ленинградского отборочного тура 
всесоюзных соревнований стали на
ши теннис'исты (тренер И. В. Поля
ков), мужская сборная по баскетбо
лу (тренер А. И. Григорьев) и жен
ская по ручному мячу (тренер 
В. Л. Ирдт), В тройке призеров были 

боксеры, велосипедисты, футболи
сты. Неплохо выступили представи
тели настольного тенниса и легкой 
атлетики. • Ниже своих возможно
стей — шахматисты, борцы, тяжело
атлеты,^пловцы. 

В сборной команде ЛОС «Буреве
стник» были представители «Поли
техника»: боксеры, легкоатлеты, тен
нисисты, баскетболисты, гандболи
сты, футболисты, фехтовальщики, 
представители настольного тенниса. 
Особенно удачно выступили наши 
легкоатлеты, ставшие чемпионами 
Всесоюзных игр в эстафетном беге 
и принесшие в копилку вуза 102 оч
ка. 

И хотя наша команда заняла 
3-е место среди спортклубов ЛОС 
«Буревестник», эти игры показали 
некоторые недостатки в подготовке 
спортсменов. Если в вопросах массо
вости физкультуры мы на высоком 
уровне, то в подготовке спортсменов 
высокого класса у нас прогресса не 
наблюдается. К сожалению, сдали 
свои позиции борцы и тяжелоатлеты. 
В настоящее время развитие этих 
видов спорта явл яется одной нз 
первоочередных задач кафедры физ
воспитания и СК «Политехник». 

Сейчас ведется анализ выступле
ния сборных команд во Всесоюзных 
студенческих играх. На тренерских 
советах, на собраниях сборных ко
манд изыскиваются пути устранения 
недостатков в подготовке спортсме
нов. Начинается подготовка к ново
му зимнему сезону. Беседу вел 

А. МАРТОВСКИЙ 

Наша здравница 
ОДНИМ из важнейших направлений деятельности 

оздоровительной комиссии профкома студентов явля
ется работа по нашему санаторию-профилакторию. 
А начинается она с того, чтобы довести до студентов 
информацию об институтской здравнице. Вот мини
мум сведений, который необходимо знать каждому. 

В календарном году 14 смен по 14 дня. Каждая 
смена имеет свой профиль по профилактике какого-то 
заболевания, и больные набираются по этому 
профилю. Каждый студент имеет право лечиться 
в профилактории один раз в год, амбулаторные 
больные ^ дважды. Путевка стоит 22 рубля. Если 
у студента тяжелое материальное положение, мы 
имеем возможность предоставить ему бесплатную 
путевку. Поступая на излечение, отдыхающие прохо
дят всестороннее медицинское, обследование, по 
результатам которого назначается определенное 
лечение. 

Всякий отдыхающий окружен заботой и вниманием 
коллекива профилактория: вахтеров, медсестер. 
врачей. И закончить наш разговор о профилактории 
хочется словами благодарности добрым и заботли
вым людям. 

М. КОЖАНОВА, 

председатель оздоровительной 
комиссии профкома студеитов 

В «Северном» У Черного моря 
О Д Н И М из наиболее популярных мест 

летнего отдыха для политехников является 
с п о р т и в н о - о з д о р о в и т е л ь н ы й лагерь «Север
ный». Расположен он на р е к е Вуоксе, в ж и в о 
п и с н е й ш е м месте К а р е л ь с к о г о п е р е ш е й к а . 
Великолепные сосновые б о р ы , гигантские ва
луны, красивые острова о к р у ж а ю т е г о . 

Расскажу п о д р о б н е е о ж и з и и лагеря. Одна 
смена — 24 дия, к о т о р ы е проходят б ы с т р о 
и весело. Все о т д ы х а ю щ и е разделены на 
4 отряда, два из к о т о р ы х составляют п р е п о д а 
ватели, а два других — студенты. Часто 
проводятся увлекательные состязания на 
первенство лагеря: играют в волейбол, фут
б о л , баскетбол, теннис, б а д м и н т о н , шахматы. 

Культурная ж и з н ь «Северного» довольно 
р а з н о о б р а з н а . К о н к у р с н ы е вечера отрядов 
п р и в л е к а ю т м н о ж е с т в о зрителей, а в карнава
ле участвуют все. В этом году п р о ф к о м 
п р и о б р е л в е л и к о л е п н у ю аппаратуру, и д и с к о 
т е к и стали п р о х о д и т ь е щ е веселее. 

В к о н ц е смены подводятся итоги всей ж и з н и 
лагеря. О п р е д е л я ю т с я места отрядов в с п о р 
тивных соревнованиях и в х у д о ж е с т в е н н о й 
самодеятельности. Все, к т о отдыхал в «Се
в е р н о м » , остаются, как правило, д о в о л ь н ы . 

А. БЛОХИН, 
студент гр. 454 

«ЮЖНЫЙ», с[1ортнвно-о:)доровительный 
лагерь труда и отдыха «Политехник», су
ществует уже двадцать шесть лет. Возраст, что 
и говорить, солидный. Южная природа, ласко
вое Черное море — что может быть лучше! 
Сразу же, как приезжаешь в лагерь, стано
вится ясно, какую большую заботу проявляет 
профком студентов ЛПИ о политехниках, 
которые хотят отдохнуть на море. Ребят 
гостеприимно встречают жилые домики и па
латки. 

Хорошо продумана и культурная жизнь. 
Силами администрации «Южного» организу
ются увлекательные экскурсии в Новорос
сийск, Сочи, на озеро Рица. на водопады, 
проводятся интереснейшие морские прогулки. 
Практически каждый вечер проходят развле
кательные мероприятия. 

Оправдывает «Южный» и свое звание 
спортивного лагеря. Благодаря усилиям со
трудников кафедры физического воспитания 
и энтузиастов проводятся различные соревно
вания: межотрядные первенства по волейболу, 
баскетболу, бадминтону, футболу; общела
герный кросс, соревнования по плаванию, 
толканию ядра и многие другие. 

М. ШЕХТМАН, 
студент гр. 432/1 

ПРИГЛАШАЕТ 
ФОП 

31 октября 1984 г. начинает 
работать факультет общест
венных профессий. В »том 
учебном году слушателям фа
культета будут прочитаны два 
общих цикла — «Ораторское 
искусство и методика подго

товки лекций» (7 лекций, читает 
П. П. Подервянский) и «Актуаль
ные вопросы внутренней и 
внешней политики СССР» 
(7 лекций, читают ведущие 
лекторы общества «Знание»). 

Семинарские занятия будут 

проводиться по средам по рас
писанию секций. 

Приглашаем вас на Ф О П . 

А. САЧИВКО, 
декан Ф О П 

ОБСЛЕДОВАНИЕ 

В ИНСТИТУТЕ 
в СООТВЕТСТВИИ с р е ш е -

\ нием Ленгорисполкома 
I № 672 от 25.10.82 г., решени-
: е м Калининского райиспол-
I кома № 366 от 6.09.84 г. в на-
\ ш е м районе, в Политехниче-
\ ском институте было прове-
\ дено плановое обследование 
I передвижения трудящихся к 
\ месту работы или учебы. 

Работа по обследованию 
I проходила 2 3 — 2 5 октяб-
I ря с. г. 
[ Это мероприятие необхо-
I димо было провести четко и 
\ организованно. Приказом 
\ ректора института ответст-
; венным по институту за про-
\ ведение этой работы назна-
\ чен заведующий лаборато-
\ рией электромеханического 
I факультета А. П. Николаев. 
\ в соответствии с распЬряже-
\ нием по институту былн ол-
\ ределены ответственные по 
\ факультетам и подразделе-
\ ниям. 
\ Выяснялись следующие 
I данные у сотрудников и сту-
I дентов: индекс почтового от-
\ деления по месту жительст-
I ва, время ухода из дома на 
I работу или учебу, время при-
\ бытия на работу или учебу, а 
\ также очередность пользова-
\ ния городским транспортом 
\ и номер маршрута трамвая, 
; Троллейбуса, автобуса. О п -
\ рос анонимный. 
\ В студенческих группах 
\ вечерних факультетов это 
\ мероприятие не проводи-
\ лось. 

Как проводилась эта ра-
\ бота в нашем институте! На 
\ кафедрах, в лабораториях 
\ и других подразделениях ин-
\ ститута заполнение специ-
\ альных бланков возлагалась 
\ на заведующих лаборатория-
[ ми и лиц, ведающих табель-
'\ ным учетом, которым не-
\ обходимо было заполненные 
\ бланки в тот ж е день сдать 
\ ответственным по факульте-
; там. Ответственные по фа-
I кулыетам и ответственные 
: по подразделениям инстнту-
: та в тот ж е день сдавали 
''- заполненные бланки в отдел 

кадров института. 

В студенческих группах 
заполнение бланков возлага-

: лось на старост, которые в 
тот ж е день сдавали за
полненные бланки в деканат: 
ответственному секретарю. 
Ответственный секретарь пе-| 
редавал бланки в отдел кад
ров института. 

Эта большая работа прово-1 
дилаеь во всех районах горо
да. В результате обработки 
данных на Э В М будут сдела
ны выводы по лучшему обес
печению населения района 
и города пассажирским тран
спортом. 

В. ЖУРБЕНКО, 
начальник отдела 

кадров 
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